

Génesis

Lección 42 Capítulo 48 parte 3

La semana pasada nosotros estábamos comenzando a profundizar en quien Efraín, hijo de José, llegaría a ser, y cuál sería su destino como resultado de la bendición de Manos Cruzadas de Jacob de Génesis 48. Y, nosotros terminamos cuando buscamos en Óseas el cual dice mucho sobre el juicio de Dios sobre el Reino apóstata de Efraín. Ahora, vamos a buscar Óseas 8:7-9.

LEER OSEAS 8:7-9

Se nos dice algo muy importante en Óseas 8, gente extraña se **tragará** a Efraín-Israel. Que ahora estas 10 tribus están entre los Goyim, las naciones gentiles, y están siendo asimiladas por los gentiles.

En Óseas 7:8, se nos dice que “Efraín se mezcla el mismo con las gentes”. ¿Con que gentes se mezcla Efraín? La otra gente está en el planeta Tierra aparte de los hebreos...los gentiles. Alrededor del 725 Antes de Cristo (Asiria) (también identificado en ocasiones en la biblia como Ashur) conquistó el reino del norte de Efraín-Israel, y esparció los Israelitas de las 10 tribus que Vivían allí como paja en un viento recio. Esto no sucedió de la noche a la mañana. Tomo alrededor de 10 años o más de batallas militares entre Asiria y Efraín, cada vez Efraín perdiendo más tierras y más personas para el Imperio de Asiria. El Efraín-israelita fue eventualmente regado alrededor de las 120 naciones conquistadas que constituían el vasto Imperio de Asiria. Y, nosotros vemos a Egipto siendo mencionado prominentemente en Óseas. Eso es porque Asiria también conquistó a Egipto por un tiempo, y muchos del Efraín-israelita fueron exiliados hacia el sur, hacia Egipto.

Ahora, de seguro no todo individuo de las familias Efraín-Israelita fueron deportados de su tierra. Debió de haber un puñado que se quedó atrás. Pero, definitivamente, no más de un 5% de su población total permaneció. Todos los demás fueron esparcidos, asimilados, y por la mayor parte, se casaron con otras razas y culturas de gentiles que constituían el Imperio de Asiria, hasta que la gran mayoría de Efraín-Israelitas llegó a ser parte del mundo gentil. Esta asimilación no fue forzada sobre los Efraín-Israelitas... ellos lo desearon. Ellos lo querían. Ellos querían tomar la forma y los caminos de los gentiles. Ellos querían ser libre de las estrictas restricciones y requisitos de la Torá, la Ley de Moisés. Y, Dios lo permitió. Y, después de unas cuantas generaciones, la mayoría de los Efraín-Israelitas no tenían idea alguna que en un tiempo atrás, sus ancestros eran hebreos.

Ahora, es importante darse cuenta de que no TODO Israelita que fue deportado llegó a ser asimilado. Ahora, se está siendo evidente, hoy en nuestro tiempo, que grupos de cada una de esas 10 tribus de Efraín-Israel lograron permanecer juntos (manteniendo su afiliación y lealtad tribal), y ellos retuvieron una lejana memoria de su historia hebrea. Acerca de un mes atrás, yo les enseñe un excelente documental llamado “La búsqueda de las Tribus Perdidas, el cual claramente identifica todas menos unas pocas de esas 10 tribus Efraimitas (en ocasiones llamadas las 10 tribus perdidas de Israel), viviendo en varios lugares de Asia, y en grupos que a veces alcanza un millón de personas, y manteniendo sus nombres tribales y muchos de sus rituales hebreo de adoración.

Pero, para ser claro, es justo también decir que la mayor parte los miembros de las varias tribus que forman el reino de Efraín-Israel simplemente llegaron a ser parte del mundo gentil, y nadie sabe quién o dónde esas personas están....excepto por Dios Mismo. Sin duda alguna, muchos de nosotros en este salón hoy en día estamos caminando con sangre hebrea de una o más de las 10 tribus de Efraín-Israel. Pero físicamente, no tenemos absolutamente ninguna, manera de saberlo.

Ahora que nosotros hemos seguido lo que eventualmente le sucedió a los descendientes de Efraín, vamos a tomar un momento para entender lo que le sucedió al reino del sur (el Reino de Judá), esa otra casa o familia de Israel. Judá NO fue atacado por Asiria. Ellos hicieron un tratado con Asiria, y pagaban tributo a Asiria a cambio de quedarse como una nación separada. Pero, un poco después del 600 Antes de Cristo, algunos 130 años después que el reino del norte de Efraín-Israel dejó de existir, Babilonia llegó a ser el nuevo poder mayor del mundo, y dirigido por Nabucodonosor ellos atacaron y conquistaron a Judá.

Contrario a lo que Asiria le hizo a Efraín-Israel, Babilonia NO **esparció** los habitantes de Judá. Ellos si deportaron un gran grupo de judíos a Babilonia, pero ellos NO se asimilaron o separaron. Ellos generalmente se les permitieron permanecer juntos como grupo y (esto es clave) mantener una cultura separada. No solo se le permitió a la gente de Judá permanecer separados, muchos QUERIAN permanecer separados....otra diferencia significativa entre ellos y Efraín-Israel. Efraín-Israel se le fue entregado a los gentiles porque ellos QUERIAN ser como los gentiles, y Dios se lo concedió. Judá NO quería parecerse a los gentiles. En adición a los cientos de miles de judíos que fueron llevados a Babilonia, miles más fueron dejados en Judá como guardianes de la tierra (estos eran campesinos primordialmente), simplemente porque ellos eran de poco valor para Babilonia, no valía la pena deportarlos a Babilonia.

Al tiempo de la invasión de Babilonia a Judá, Judá consistía primordialmente de las dos tribus de Benjamín y Judá. Definitivamente nosotros debemos de incluir a los Levitas, y sin duda algunos grupos pequeños de otras tribus Israelitas también Vivían en Judá. Pero, la presencia de estas otras tribus era insignificante porque sus números eran tan pequeños y su influencia era no-existente. También es importante que entendamos un poco después que Judá fue arrastrado a Babilonia, cuando la influencia de persa y griega comenzó a esparcirse después que Babilonia pierde el control en el Medio Este, la gente de Judá comenzó a ser llamados judíos. Judíos, como los conocemos hoy en día, son SOLO personas que son de la antigua nación de Judá. Pero, después de Babilonia, ellos se veían como el remanente de todo Israel, porque ante su opinión, las tribus de Efraín Israel ya no estaban.

Ahora, armados con el conocimiento de que la mayoría de Efraín había sido esparcida y asimilada dentro del pool génico de los gentiles, mientras que Judá permaneció una cultura y raza hebrea identificable y separada, vamos a regresar a Génesis 48 y mirar los versos 17-19 nuevamente.

Se nos dice al final del verso 19 que Efraín va a llegar a ser “una multitud de naciones”. Algunas Biblias dicen Efraín va a crecer “en muchas naciones”; y otras dicen que él va a llegar a ser un grupo de naciones. Esto es un ejemplo de lo útil que es en ocasiones mirar al original en hebreo.

En el tiempo que Moisés llevó a los Israelitas fuera de Egipto, el mundo había estado dividido, por Dios, en dos divisiones de personas: Israelitas y el resto del mundo. El “resto del mundo” es lo que la Biblia llama gentiles. Gentiles es la traducción en inglés de la palabra hebrea “goy”. Hasta hoy, el mundo **físico** permanece, ante los ojos de Dios, dos grupos: Israelitas y gentiles. La terminología común que nosotros usamos es judíos y gentiles. Para propósitos de conversación, judío, hebreos, e israelitas son toda la misma cosa. Pero, técnicamente, y para aquellos que quieren entender mejor las Escrituras, esos 3 términos significan algo diferente, y yo espero que hayan comenzado a entender las diferencias.

Ahora, antes de examinar esas palabras hebreas en Génesis 48, Permítanme enfatizar algo: cuantos errores son hechos tratando de interpretar, de entender el significado, de profecía Bíblica, es que usualmente las palabras de esas profecías no son tomadas suficientemente literal. Así que, vamos a echar un vistazo a las palabras hebreas que componen las últimas palabras críticas de la bendición profética que Jacob pronunció sobre Efraín, al final del verso 19. Donde nuestras Biblias dice grupo de naciones, o algo así, el hebreo original es: melo ha goyim. Y, esas palabras, en su máximo sentido literal, quieren decir.....**una llenura de gentiles**. O visto más a un contexto exacto de la era en la cual fue escrito, una llenura de naciones gentiles.

Así que, Efraín va a llegar a ser una llenura de naciones gentiles. Y claro que, la pregunta de los \$64,000 chavitos es, ¿qué exactamente **eso** quiere decir?

Bueno, lo que nosotros ahora podemos ver es que Efraín es identificado con la gente gentil del mundo. Pero, nosotros también sabemos que grandes poblaciones de las diferentes 10 tribus que formaron a Efraín han sido redescubiertas. Y, ellas están diciendo, Nosotros somos Israel, pero nosotros no somos judíos”. Y, ellos están en lo correcto. Ellos son del Reino de Efraín, no del Reino de Judá.

Algunos creen que como resultado de Efraín haber sido absorbido dentro del mundo gentil y a través de las maneras milagrosas de Dios: cada creyente gentil en Cristo tiene literalmente lazos de genealogía física a Efraín. Algunos dicen que ellos pueden hasta decirte de CUAL tribu de Israel ellos son descendiente. Hay un grupo llamado Asociación de Brit-Am que va más allá y dice que Bretaña y América SON dos de las 10 tribus de Israel.

Otros dicen que Efraín es puramente simbólico...simbólico a creyentes gentiles. Aun cuando otros dicen que espiritualmente, pero NO físicamente, los creyentes gentiles son Efraín...Efraín Espiritual.

No obstante, en resumidas cuentas, a Efraín se le profetizó por parte de Jacob llegar a ser: una llenura de naciones gentiles” ...eso es, Efraín, iba a ser una clase de bendición especial e importante para los que no eran hebreos...gentiles. Y, 1200 años después de la profética Bendición de Manos Cruzadas por Jacob sobre los hijos de José, Efraín y Manases, Efraín verdaderamente fue esparcido y grandes partes de la población fue absorbida por los gentiles del mundo. Así que, al menos alguna de la profecía está clara, y ha sucedido. Otras partes de la profecía, como esas partes de Efraín, que fueron exiliadas, pero mantuvieron afiliación tribal al igual que memoria de sus raíces hebreas, también están comenzando a jugar un papel diferente y profético. Y, está sucediendo delante de nuestros ojos.

Vamos a regresar a Ezequiel, y vamos a ver Ezequiel 37.

Ahora, para poder entender el contexto, el libro de Ezequiel fue escrito por un hombre, Ezequiel, y él vivía en Babilonia en el tiempo en que escribió esto. Él estaba entre los exiliados de Judá, él era un judío...que había sido llevado a Babilonia por Nabucodonosor. Efraín-Israel había dejado de existir por más de un siglo antes de este tiempo.

LEER Ezequiel 37

Para nuestros propósitos, los versos claves son del 15-19. Y, lo que está sucediendo es que Judá y Efraín, después de haber sido traídos a vida nuevamente, son traídos de regreso a re-establecer la tierra Israel, y vuelven a ser reunidos dentro de una gente unificada. Esto es una profecía de los últimos tiempos. Esto nunca ha sucedido. Y, sucede solo cuando Israel renace como una nación.

La cosa es que, nosotros sabemos que Judá es...son los judíos. Pero ¿qué de Efraín? ¿Cómo Efraín puede reunirse con Judá, si Efraín son las 10 tribus perdidas, y casi todos han llegado a ser gentiles y no tienen idea de quien ellos son?

Lo que es inevitable, es que va a haber una unión de las personas judías con quienquiera que sea Efraín. Y, nosotros sabemos de la profecía de Jacob con respecto a Efraín, y de todas las otras profecías que nosotros hemos estudiado, que al menos parte de Efraín están definitivamente conectada a los gentiles.

Pero, nosotros también sabemos con certeza, que las tribus identificables que forman a Efraín, 2,700 años atrás, están vivas y muy bien. De hecho, ellas han dado un paso al frente, y han afirmado su herencia Israelita, y le han demandado al Estado de Israel emigrar a Israel. Aún más, en marzo del 2005, el gobierno de Israel y la jerarquía religiosa de Israel, acordó que estas tribus Efraimitas han sido encontradas, y verdaderamente son Israel, y por consiguiente una ley fue creada para permitir a estos Efraimitas regresar a su hogar y ser reunidos con sus hermanos Israelitas, los judíos.

Y, aquí nosotros los gentiles, reunidos hoy...nosotros cristianos gentiles...con este amor que crece e interés por Israel en nuestros corazones. Y, de hecho, vemos este mismo fenómeno sucediendo por todo el mundo...esto no es solo un movimiento en América. Y, nosotros no sabemos de dónde viene, ese amor. Pero, nosotros sabemos, en nuestro espíritu que tenemos alguna clase de conexión con la gente judía. Y, sin duda alguna en mi mente, esa conexión tiene su causa en Efraín. Yo creo que es más una conexión basada en lo espiritual, pero ciertamente algún elemento físico también pudiera estar envuelto.

Así que, ustedes que son verdaderos estudiantes de la Biblia, si son lo suficientemente afortunados de tener un programa de computadora basado en la Biblia, o una buena concordancia, siéntense una tarde, y vayan a todos los lugares donde Efraín es mencionado. Les va a dar escalofríos por toda su espalda cuando vean a donde los lleva. Pero...Permítanme mostrarle un lugar donde Efraín NO es mencionado, uno donde es de esperarse que debiera estar, y que va a indicar algo importante para nosotros.

LEER Apocalipsis 7:1-8

Ahora, el contexto de este pasaje es que está ocurriendo en el periodo de la Tribulación...el periodo que es conocido para los judíos como el Tiempo de Disturbios de Jacob. El Tiempo de Disturbios de Jacob y la Tribulación indican básicamente la misma cosa. Es solo dos expresiones culturales diferentes para el mismo evento.

Y, aquí nosotros tenemos este gran evento del que hemos escuchado por años...el sellado de los 144,000 testigos. Pero, date cuenta, estos testigos son todos de las tribus de Israel; y estos testigos son enumerados tribu a tribu, 12,000 por tribu por 12 es igual a 144,000. Pero, mira cuidadosamente: extrañamente, hay dos nombres que faltan de esta lista, y unos añadidos: Efraín y Dan faltan, y José y Levi han sido añadidos. ¿Por qué? Bueno, al comenzar a estudiar el capítulo 49 vamos a ver la bendición de Jacob sobre sus 12 hijos, vamos a ver que Dan aparentemente va a tener un continuo problema con la idolatría. Algunos hasta piensan que el Anti-Cristo va a salir de la conexión de la tribu de Dan (de hecho, yo no estoy de acuerdo con esa creencia, pero tampoco digo que es enteramente imposible). Así que, esa puede ser la razón por la cual no incluyeron a Dan. La próxima pregunta lógica es: ¿Dónde está Efraín? Porque en Ezequiel, nosotros vemos en los últimos tiempos que Efraín y Judá son reunidos. Luego vemos que, en lugar de Efraín, José es incluido otra vez. Yo les dije anteriormente que nosotros vamos a ver la configuración de las 12 tribus de Israel evolucionar, empezando en el momento de su comienzo, y eventualmente aquí en Apocalipsis. Nosotros debemos de entender que esto es significativo. El ver de repente a Efraín eliminado y a José añadido otra vez dice que algo dramático ha sucedido. ¿Pero, que será? Bueno, Bueno vamos a ver en los próximos versículos de Apocalipsis 7.

LEER Apocalipsis 7:9-14

Primero, déjenme recordarles que cuando Efraín y Judá vuelvan a unirse esto va a ocurrir ANTES de la Gran Tribulación, también llamada los Tiempos de Disturbio de Jacob. Esto sucede en los últimos días, pero antes de que el mundo entre ese periodo terrible. Nosotros tenemos otro grupo de personas, en Apocalipsis 7, que están siendo descritas como de cada nación, tribu, y lengua. Y claro que, estos son creyentes que han sido removidos de la Tribulación. Algunos dicen que estos son los que fueron martirizados durante la Tribulación; otros (al igual que yo) dicen que estos son los que han sido raptados. Pero, el punto es que, quienquiera que estas personas sean, y como sea que hayan terminado delante del trono de Dios, es evidente que son creyentes. Ahora, yo les dije que les iba a decir cuando yo estuviera especulando, y este es uno de esos momentos. ¿Quiénes son estas personas vestidas en trajes blancos? ¿Pudiese ser que estas personas son una porción de Efraín, que repentinamente están faltando de la lista de las 12 tribus? Pues Juan le pregunta al ángel en el verso 13... ¿quiénes son y de donde son? Nosotros sabemos de un verso anterior que ellos son de TODA nación, tribu, y lengua. TODA quiere decir TODA. Y nosotros sabemos que Efraín no solo fue esparcido entre los gentiles, pero que unos cuantos Efraimitas se unieron a la tribu de Judá...los judíos. Y, nosotros sabemos que las “naciones” por definición quieren decir gentiles. Para cerrar esta lección, me gustaría decirle mi mejor estimación de lo que esto significa para nosotros, y luego leerles unas cuantas escrituras más. Primero, yo creo que las tribus de Israel que son llamadas en Apocalipsis 7, esas que han sido llamadas “perdidas”, pero que ciertamente no lo están más; esas que son llamadas parte de Efraín, son esas que NO se asimilaron dentro del mundo gentil, pero que, a través de la mano providencial de Dios, lograron permanecer juntos y permanecer identificados a sus tribus originales. Y, date cuenta de que es de estas tribus “Efraimitas” que va a venir la

mayor parte de los 144,000. En otras palabras, la mayoría de las tribus en este listado de Apocalipsis 7 es lo que llegamos a conocer como Efraín Israel, completamente aparte de Judá, Benjamín y Levi.

¿Porque los Levitas no estaban incluidos al principio; y luego los vuelven a como tribu de Israel? Porque ya no hay necesidad para una tribu sacerdotal que presida los servicios del Templo. Los únicos hombres que iban a sobrevivir la Tribulación de una manera u otra son los Creyentes. Y, todos los hombres van a ser como sacerdotes. Todo sacrificio ha concluido. Toda adoración en el templo ha concluido. Y toda redención ha concluido. Esta concluido, terminado. Así que, no hay necesidad para los Levitas ser separados como pago por el primogénito de Israel. El papel de los Levitas esta completado, y es por eso por lo que ellos son devueltos a su herencia, Israel.

Yo creo que Efraín, es todo ese remanente que queda de las 10 tribus del norte de Efraín-Israel quienes han mantenido su identidad durante todos esos siglos. Esas 10 tribus que han sido redescubiertas e invitadas a regresar a una alegre reunión con sus hermanos y hermanas judíos, en su hogar patria, Israel.

Pero, yo dejo lugar a la posibilidad que Efraín de alguna manera representa la porción gentil de la iglesia...probablemente a un nivel espiritual más que a un nivel físico. Aunque, una conexión física es ciertamente posible. Al igual que con toda profecía, uno solo tiene el retrato completo DESPUÉS que todo ha sucedido. Cuando uno está en el medio de su cumplimiento, como lo estamos ahora en lo que respecta a la reunificación de Efraín y Judá, no todo va a estar claro. Hay mucho sobre esto que es un misterio, y nosotros tenemos que ser cuidadosos de no ser rígidos y dogmáticos acerca de cómo el desenlace final se va a ver.

Cuando Ezequiel dice que las dos varas, Efraín y Judá regresan juntos, yo creo que nosotros podemos estar viendo una reunión en dos niveles: espiritual y físicamente. Yo les he hablado acerca de lo que yo llamo la Dualidad de la Realidad; esta manera misteriosa que Dios opera en la cual todo tiene que ver con SU plan tiene un elemento espiritual y un elemento físico que trabaja paralelamente.

A un nivel físico, yo veo la reunión hablada en Ezequiel 37, como el regreso de la tribus “perdidas” de Efraín a Israel, uniéndose a sus hermanos de la tribu de Judá...los judíos...los cuales vinieron hace unos años antes que ellos a establecer el Estado de Israel. Yo no tengo que suponer acerca de esto, porque lo podemos ver sucediendo y nosotros estamos siendo testigos. Y, a un nivel físico y terrenal, nosotros tenemos las 2 casas de Israel...Efraín y Judá...regresando juntas a formar una nación de Dios, como era en sus comienzos, Israel. Las 12 tribus, juntas otra vez. Físicamente presentes y viviendo juntas en Israel. Algo que no ha sido así por casi 3000 años.

Aun así...siguiendo mi modelo de la Dualidad de la Realidad...a nivel espiritual, yo también veo otro aspecto de la reunión de Ezequiel 37 ultimadamente acerca de los creyentes en Cristo que son gentiles, posiblemente representada de alguna manera por Efraín, quienes van a llegar a unirse con los judíos creyentes en Cristo, representados por Judá. Juntos, estos son Israel Espiritual, o el VERDADERO Israel del que Pablo habla. Y, esto está comenzando a suceder, ahora mismo, cuando creyentes gentiles están alcanzando en amor a la gente judía como nunca en la historia. El número de judíos viniendo a la fe en Yeshua está creciendo a una escala mayor, y como aquellos que han ido

a Israel recientemente han descubierto, hay unos vínculos de amor creciendo, siendo gentil y judío, y en especial entre judíos Mesiánicos y cristianos gentiles. Y, todo esto estaba profetizado de cómo iba a suceder, y en el orden en que iba a suceder, donde iba a suceder, y quien estaría envuelto.

Vamos al Salmo 102.

LEER SALMO 102:1-19

Mira como dice en el verso 14, (tal vez el verso 15 dependiendo de su versión de la Biblia) porque “tus siervos” han anhelado tus piedras (Israel). NO solo su pueblo escogido...Sus siervos. Todos aquellos que le aman a ÉL, judío o gentil, son Sus siervos. Judíos y gentiles van a simplemente enamorarse de Israel.

También, mira las últimas palabras que les leí; dice que lo que se está hablando en este Salmo es para una generación futura (del tiempo de David). Esto es para personas que aún no habían sido creadas y que iban alabar a Dios. Bueno, todo Israel ciertamente ya había sido creado, vivido en Egipto, y en el tiempo de este Salmo estaban viviendo en su propia nación soberana con un rey sobre las 12 tribus...David.

Esta mención misteriosa de “personas que no habían sido creadas” está refiriéndose nada menos que al cuerpo de creyentes gentiles...la iglesia...quien va llegar a ser parte del verdadero...Israel...espiritual. Y, nosotros vamos todos a amar a Israel, y alabar a Dios, de acuerdo con esta profecía.

Ahora, vamos a tomar lo que hemos aprendido y vamos a ir a Romanos 11. Aquí está la pregunta: ¿Porque es que Dios le dio Su Torá a las 12 tribus de Israel, luego a través de la Casa de Judá, la parte judía de Israel, nos dio su Salvador, solo para pasar la antorcha del evangelio de los judíos a los gentiles, y luego para los judíos y los gentiles estar en desacuerdo con cada uno por siglos? Vamos a leer los versos 11-26, porque esta pregunta esta explícitamente dirigida y contestada. También, vamos a mirar de nuevo a la gráfica del Círculo de la Salvación.

LEER Romanos 11:11-26

El plan de Dios era darle Sus pactos a Israel; pactos que nos llevarían a la restauración de la relación entre la humanidad y Dios. En su debido tiempo, el mundo gentil era de ser unida a los pactos de Israel...Antiguo y Nuevo. Cuando Israel, en la mayor parte, rechazó el Pacto Nuevo, el cual es la sangre de Cristo, los creyentes gentiles fueron injertados a Israel, con el solo propósito de tomar parte de los pactos de Israel, y de llevar adelante el evangelio a todo el mundo gentil. Pero, en el tiempo previsto, los judíos van a despertar, y van a ver que los gentiles tienen lo que había sido intencionado para Israel; y ellos van a ponerse celosos, y van a querer lo que los creyentes gentiles tienen. Y, luego, Pablo, dice que los judíos van a aprender el evangelio de los gentiles, quienes originalmente aprendieron el evangelio de los judíos, y de esta manera TODO Israel será salvo. Ambas casas. ¿Quién es todo Israel, espiritualmente? Creyentes...gentil y judío. Efraín, la casa de Israel que vino a ser parte del mundo gentil, y Judá, quien permaneció judío. Ambas casas. Salvas. Y, nosotros estamos viendo esto suceder, en nuestros propios ojos.

La semana que viene, vamos a comenzar a estudiar otra bendición de Jacob, contenida en Génesis 49, y vamos a ver como se une con la Bendición de Manos Cruzadas de Génesis 48.